

9 次の文章を読んで、後の問いに答えなさい。

電話をしているときに、相手が見えなくてもおじぎをしている。みんなもこのような行動を見たことが、きつとあるだろう。見たことが無くても、お母さんが電話をしている様子を観察していれば、きつと見ることができよう。

さて、①この行動についてぼくが思ったことは、日本人の礼儀が関係しているのではないかと、ということだ。おそらく、相手に本気で感謝したり、反省したりする気持ち、無意識のうちに行動に表れてしまっているのだろう。

ぼくのおじは、大学の仕事の関係でアメリカに行ったことがある。その時のアメリカ人の様子について教えてもらった。アメリカ人は日本人と違って、電話をしながらおじぎをするなどという行動はしていなかったそうだ。ぼくはこれを知り、アメリカ人は日本人よりフレンドリーだが、日本人はアメリカ人より感情が豊かなのではないかと、思った。

さて、話は変わるのだが、ぼくは前、ゴリラを研究している研究者の方が書いた本を読んだ。その本には、次のような内容が書かれていた。

ゴリラは集団性があり、基本的には集団行動をする。しかし、ゴリラは個体で行動することもある。そして、群れへ帰ってくるときには、群れのボスゴリラに必ずあいさつをしなければならぬ。だから、必ずあいさつをする。

ぼくはこれを読んだとき、ゴリラにも礼儀があるのではないかと、思った。同時に、あの研究者は、日本の若者を見てなんと言うだろうか、とも思った。

きつと、

「ゴリラの方が礼儀正しい。」

と大声で言うだろう。電車やバスの中で、大声で電話をする。人にぶつかっても何も言わない。このような行動を今の若者は取りがちである。もちろん、そうでない人もいるが。

今の日本には、少し礼儀が感じられない。②ゴリラを見習い、礼儀正しくするべきだとぼくは思う。

【「文集はちおうじの子」より】

問1 —線部①この行動とは、何を指していますか。

ア 電話をしている様子を観察すること。

イ 相手が見えなくてもおじぎをすること。

ウ アメリカ人はおじぎなどしないこと。

エ ゴリラは、ボスゴリラにあいさつをすること。

--

問2 —線部②ゴリラを見習いとありますが、筆者は、ゴリラのどのような行動を見習うべきだといっていますか。四文字で書き

抜きなさい。

--	--	--	--